

## LA FAMILLE CHAUSSEGROS DE LERY

—  
GASPARD CHAUSSEGROS DE LERY  
—

C'est à Toulon, le 13 octobre 1682, que naquit Gaspard Chaussegros de Lery, du mariage de Gaspard Chaussegros et de Anne de Vidal.

M. Chaussegros père était un ingénieur militaire distingué. C'est lui qui éleva les fortifications de Toulon qui, moins d'un siècle plus tard, au dire de l'abbé Daniel, devaient être rasées par l'un de ses petits-fils.

Gaspard Chaussegros de Lery entra tout jeune dans le génie militaire et il reçut ses premières leçons de son père.

En 1706, âgé de vingt-quatre ans, M. Chaussegros de Lery prit part au siège de Turin et s'y distingua. Le marquis de Vibray, lieutenant-général des armées du roi dans la Valdode, écrivait à la fin de la campagne :

“ M. Chaussegros de Lery, ingénieur à la suite de l'armée d'Italie, m'a servi d'aide de camp et s'est particulièrement distingué au siège de Turin, où il a été blessé, ce qui ne l'a pas empêché de remplir son devoir avec autant d'intelligence que de valeur ”.

M. Chaussegros de Lery suivit ensuite l'escadre du marquis de Forbin sur les côtes d'Écosse.

Cette campagne terminée, il obtint une compagnie dans le régiment d'infanterie du Sault.

Sur les entrefaites, le gouvernement du roi se décida à envoyer un ingénieur militaire dans la Nouvelle-France. Jusques là les fortifications de la colonie avaient été élevées sur les plans et la surveillance d'officiers peut-être compétents mais qui n'appartenaient pas au corps des ingénieurs proprement dit.